



# Saint-Ambroise

Procès verbal

## Conseil d'établissement École Saint-Ambroise

Mardi 17 janvier 2023 à 18 h 30

### 1. Vérification du quorum et ouverture de l'assemblée

Parents présents : Chloé Banville, Pierre-Luc Beaudoin (président d'assemblée), Marie Gauthier, Maud Lanckmans (secrétaire), Laurel Koop (remplace Marc-Olivier Killijian), Marcela Molinié,

Membres du personnel présents : Martine Côté, Ève-Marie D'Aragon, Kim Marleau, Rosalie Morin-Lévesque et Anne-Marie Senécal.

### 2. Adoption de l'ordre du jour

Pierre-Luc Beaudoin propose l'adoption de l'ordre du jour, Marie Gauthier seconde.

### 3. Adoption du procès-verbal du 6 décembre 2022

1. Résolution : Qualité de l'air dans les classes et l'utilisation de filtres pour l'améliorer

Lecture de la lettre. Suggestions et corrections apportées, Pierre-Luc Beaudoin les prend en note.

Pierre-Luc Beaudoin propose l'adoption de la lettre et Marcela Molinié seconde.

2. Suivi Photo scolaire : Nous avons eu un rdv avec Mon Petit Passeport les 6-7 septembre 2023. Fin août, une visite de l'école est prévue par l'équipe de photographes. Déplacement dans les classes ou à l'extérieur, l'équipe est ouverte aux propositions. Photo de groupe à choisir, intérieur ou extérieur. Si journée de pluie, possibilité de faire une mosaïque pour la photo de groupe.
3. Le Plan de lutte contre l'intimidation a été mis sur le site internet de l'école. Le comité Climat scolaire s'est rencontré sur Teams pour faire une synthèse sur

toutes les actions proposées par les élèves dans les racines de l'arbre. Un système d'émulation sera utilisé pour encourager les élèves. Tout le monde est invité à compiler toutes les actions dans chaque classe. Quand 25 bonnes actions sont réalisées, la feuille est apportée à la direction et sera collée sur le tronc de l'arbre. Quand la cible sera atteinte, une récompense sera offerte à l'école ou au sein même de la classe. Quand le comportement désiré est encouragé, l'impact semble plus élevé. Projet réalisé de la maternelle à la 6<sup>ème</sup> année. Des nouvelles seront données via l'Infoparent.

#### 4. Collations

Réactions reçues de la part des parents à la suite de l'annonce de la réduction du nombre de collations offertes par le sdg (par ex : demande de faire des levées de fonds pour offrir 5 jours/semaine). Pas possible concrètement de faire ça pour l'ensemble des élèves. Idées proposées : revoir la journée sans collation, le vendredi il y a moins d'élèves qui restent à l'école donc il serait plus profitable d'offrir la collation du lundi au mercredi. Il serait utile de l'annoncer sur la page Facebook des parents de l'école. Message envoyé aux parents en disant que suite à la rencontre du CÉ et du comité du sdg, il est proposé un changement dans les journées où les collations seront offertes par le sdg.

Chloé Banville propose l'adoption du procès-verbal, Maud Lanckmans seconde.

#### 4. **Points de discussion, d'approbation ou d'adoption**

##### 1. Comité sécurité

A la suite du décès de la petite fille proche de son école (Parthenais/de Rouen) dans l'arrondissement Ville Marie, plusieurs parents souhaitent créer un comité sécurité pour notre école. Pierre-Luc Beaudoin va les rencontrer et leur fournir une liste de courriels. A suivre si un tel comité se met en place pour l'école.

##### 1. Manifestation le 24 janvier et participation des parents

Information diffusée sur la page Facebook des parents pour manifester à 7h30 devant l'école en lien avec la sécurité routière aux alentours des écoles.

##### 2. Chargement de la neige et des déchets aux heures d'école

Aucune différence n'a été constaté. De plus, il y a eu des problèmes lors du déneigement du vendredi 13 janvier (conduites dangereuses d'un camion, fermeture à l'entrée de la rue Chambord). Suggestion d'aller au prochain conseil d'arrondissement le 6 février prochain afin d'apporter nos inquiétudes, un petit groupe de membres du CÉ vont se concerter pour y aller ensemble.

##### 3. Visite de sensibilisation par les agents sociocommunautaires du SPVM

Les agents pourront se présenter le matin entre 7h30 et 8h30. Maud Lanckmans va transmettre la date précise lorsqu'elle aura la confirmation de la part des agents. De plus, une affichette sera collée sur les portes d'entrée de l'école et un Infoparent sera à nouveau envoyé.

## 2. Consultation des élèves

Présentation de Geneviève Woods sur les données du dernier sondage. 1<sup>ère</sup> enquête 2020-2021 puis 2<sup>ème</sup> enquête en juin 2022. De façon générale, les enfants se portent relativement bien sur l'échelle de l'agressivité (manifestations d'agressivité), la victimisation (intimidation) et la prosocialité (gestes, approches initiées qui sont désirables). Les préoccupations qui le sont encore : les échelles de l'anxiété/de dépression et les manifestations d'inattention. Il y a plus de 50% des élèves qui rapporte quelques fois des manifestations tandis que 10% rapporte en avoir souvent.

Donc 10% de nos élèves disent être souvent anxieux et/ou inattentifs, ce qui est préoccupant, difficultés qui auront un impact au secondaire par la suite. Lien entre l'inattention et la persévérance scolaire et donc l'obtention du diplôme au secondaire. Ce qu'on veut éviter c'est de mettre de la pression pour rester attentif, réfléchir aux méthodes utilisées en classe.

Recommandations : poursuivre les efforts d'être sensibles aux besoins manifestés par les enfants. Ressources données (enfant-encyclopedie.com, fondationjeunesentete.com, etc.), toutes chapeautées par Naitre et Grandir. On pourrait aussi attirer l'attention des parents sur les résultats et offrir une conférence sur l'inattention, comment la travailler à la maison? Comment soutenir leur enfant? Qu'est-ce qu'on pourrait offrir aux parents?

Le site [attentiondeficit-info.com/gestion-des-emotions/](http://attentiondeficit-info.com/gestion-des-emotions/) offre des capsules gratuites pour donner des outils et développer des stratégies. A diffuser auprès de l'équipe école et des parents?

Est-ce qu'on continue à diffuser le sondage auprès des parents ou trouvons-nous un autre sujet pour nous aider à sonder les jeunes?

On n'a pas toujours les ressources à l'école pour accompagner les enfants et les aider avec leur inattention. Notre projet éducatif est basé sur la réussite scolaire mais rien ne nous empêche de travailler le volet de l'inattention (atelier de groupe, utiliser le jeu, exercices de respiration et de retour au calme).

Les sondages font écho à ce qui a été reflété au sein de l'école. Ça va guider aussi le futur projet éducatif.

Adoption à l'unanimité de la relance du sondage cette année et l'organisation d'une soirée pour la présentation des résultats et la conférence. Nous allons demander des références auprès de Geneviève Woods.

### 3. Livre TD

Sujet simple et adéquat pour les enfants. Le livre sera distribué prochainement aux élèves de 1<sup>ère</sup> et 2<sup>ème</sup> année.

### 4. Formation obligatoire des membres du CÉ: attestation de suivi

Chaque membre doit suivre la formation et ce à chaque année.

### 5. Consultation spéciale sur le Plan d'engagement vers la réussite du CSSDM

Le projet éducatif découle du plan d'engagement vers la réussite. Chaque établissement doit faire son plan d'engagement. Sur quoi on doit travailler? A cause de la pandémie, l'école doit travailler en même temps sur le projet éducatif et le PEVR.

Présentation des résultats de la consultation du CSSDM. Une consultation devra être faite par le CÉ pour notre école.

## 5. Informations

### 1. Du service de garde

Le sdg pourra être ouvert durant la semaine de relâche si un minimum de 42 élèves par jour sont inscrits. Un lien pour l'inscription sera envoyé sous peu aux parents. Si le sdg n'ouvre pas, des ressources seront proposées aux parents.

Les relevés fiscaux seront envoyés sous peu.

Une prochaine rencontre du comité de parents utilisateurs du sdg est à organiser. Une prise de notes sera à prévoir car il est constaté que certaines propositions de la dernière rencontre n'ont pas été réalisées.

Suggestion : faire un tirage parmi les enfants inscrits à la pédagogie si le nombre d'inscriptions dépasse le taux d'accueil.

### 2. De l'OPP

Super soirée jeux de société en décembre dernier, nous avons récolté 200\$ qu'on utilisera pour la Friskfête. Pour la soirée de danse traditionnelle mardi 24 janvier, nous avons juste 8 inscriptions, il faut au moins 30 inscriptions pour que ce soit rentable.

Tirage pour la loterie : en attente du permis.

### 3. De la direction

Le calendrier scolaire va changer : le 22 juin devient une journée de classe à cause de la fermeture de l'école lors de la tempête de neige.

Vaccination des 4<sup>èmes</sup> années aura lieu le 8 mars 2023. Une lettre de l'infirmière sera envoyée.

Plus de 400kg de nourritures ont été amassés pour le CRACPP. Une belle réussite!

4. Déléguée(s) au comité de parents

Pas de commentaires.

5. De la présidence

Pas de commentaires.

6. **Mot des members**

Pas de commentaires.

7. **Levée de l'assemblée**

Martine Côté propose la levée de l'assemblée à 20h48, Anne-Marie Senécal seconde.